
第６回 教育研究評議会議事要旨 

 

日  時  平成１６年６月３０日（水）１３：３０～１５：１５ 

場  所  事務局第１会議室 

出 席 者  ２１名（欠席者１名） 

 

第５回 教育研究評議会議事要旨について 

 学長から，議事要旨（案）のとおり確認された旨報告があった。 

 

議 題 

１ 教員の選考について 

高田 電気系長から，資料１に基づき説明があり，審議の結果，次のとおり，教授会（教

授）に付議することを了承した。 

  

 

 ２ 教員選考委員会の設置について 

   丸山理事から，資料２に基づき説明があり，審議の結果，教授会（教授）に付議する

ことを了承した。 

 

３ 博士後期課程を単位修得した上で退学した者の学位申請に関する申合せについて 

   丸山理事から，資料３に基づき説明があり，審議の結果，当該者の学位授与に係る申

請手続，学位審査手順及び履歴書等への表示について再度精査し，申合せを修正の上，

構成員の了承を経た後，教授会（教授，助教授及び講師）に付議することを了承した。 

 

４ 理化学研究所 及び 防災科学技術研究所 との連携大学院の協定締結について 

   丸山理事から，資料 4-1 及び 4-2 に基づき説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

教授会審議事項〔平成１６年度 第４回（第３１５回）教授会〕 

 １ 平成 16 年度大学院工学研究科修士課程９月入学者選抜試験合格者の選考について 

 ２ 平成 16 年度大学院工学研究科博士後期課程９月進学者の選考（第２次選考）について 

 ３ 平成 16 年度大学院工学研究科博士後期課程９月入学者選抜試験合格者の選考について 

 ４ 平成 17 年度第３学年（学力選抜）入学者選抜試験合格者の選考について 

 ５ 平成 17 年度大学院工学研究科修士課程入学者選抜試験（学内選抜）推薦者の決定について 

 ６ 平成 17 年度大学院工学研究科修士課程（高専専攻科修了見込者推薦選抜）入学者選抜試

験合格者の選考について 

 ７ 大学院工学研究科修了者（８月期）の認定について  

 ８ 論文博士の学位授与について 

 ９ 学位論文審査付託に係る審査委員の指名について 

 10 平成 16 年度非常勤講師の選考について 

 11 技術開発ｾﾝﾀｰ非常勤講師（客員教授及び客員助教授）の選考について 

学長から，上記の事項１から 11 について，資料５から 13 に基づき，教授会で審議さ

れる旨報告があった。〔事項１から９については教授会（教授，助教授及び講師）で，事 

項 10 及び 11 については教授会（教授）で審議する。〕 

報 告 
〔裏面有り〕 

 



 １ 特殊装置維持費について 

   学長から，第５回教育研究評議会〔平成 16 年６月２日（水）開催〕で報告した当該経

費に係る追加配分等について，報告があった。 

   なお，構成員から，年度末等における予算の追加配分の有無について照会があり，事

務局長から，運営費交付金の追加交付は考えられないこと，また，予算の効率的な執行

等による残額は，例えば学長裁量経費に充当など，その使途は役員会等で決定されるこ

ととなるので留意願いたい旨説明があった。 

 

 ２ 平成 18 年度大学入試ｾﾝﾀｰ試験におけるﾘｽﾆﾝｸﾞの試行テストについて  

   入試課長から，資料 14 に基づき報告があった。 

 

 ３ 学生数及び学生異動について 

   学務課長から，資料 15 に基づき報告があった。 

   また，学長から，大学院修士課程の学生定員を充足させる工夫として，首都圏の

私立大学卒業（見込）者等を確保することなども，一つの方策である旨の発言があ

った。 

 

 ４ 外部研究資金受入状況について 

 ５ 平成 16 年度 科学研究費補助金 国立大学法人 工学系大学における採択状況等の

比較について 

   学長及び総務部長から，上記報告４及び５について，資料 16 及び 17 に基づき報

告があった。 

   また，学長から，上記の報告４に関して，文部科学省の新規事業「現代的教育ﾆｰ

ｽﾞ取組支援ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ」への申請を行いたい旨説明があった。  

 

 ６ 「長岡まつり民踊流し」への参加について 

   学生課長から，学生及び教職員の積極的な参加について依頼があった。  

 

 ７ 平成 16 年度（第６回）高等専門学校及び技術科学大学図書館情報ｼﾝﾎﾟｼﾞｳﾑについて 

   学務課長（図書課長の代理）から，資料 18 に基づき報告があった。 

   また，西口附属図書館長から，内容の一部変更もあり得るが，万全を期したい旨

併せて報告があった。 

 

 ８ 委員会報告 

 （１）教務委員会 

   ① 大学院学生の研究指導の委託について 

   ② 学術交流協定に基づく学生の派遣・受入れについて 

   ③ 科目等履修生の選考について 

   ④ 研究生の選考について 

   ⑤ 学部学生の父母等への単位修得状況通知について 

   ⑥ 平成 16 年度ｵｰﾌﾟﾝﾊｳｽ ・ﾃｰﾏ別受入状況等について 

     丸山理事から，資料 19-１から 19-6 に基づき報告があった。 

〔次頁へ続く〕 

 ９ その他 



  （１）科学研究費補助金の不正使用に伴う応募資格の停止について 

     産学連携・研究推進課長から，資料 20 に基づき報告があった。 

 

  （２）新聞報道について 

     学長から，朝日新聞〔平成 16 年６月 26 日（土）付け〕に，本学に係る記事

（学生ｻｰﾋﾞｽの向上）が掲載された旨報告があった。 

 

  （３）政府補助金に係る配分比率について 

     学長から，科学研究費補助金以外の政府補助金（「産業技術研究助成事業費助

成金（NEDO）」など）に係る間接経費についても，科学研究費補助金の間接経費

と同じ比率（教員個人 25％，当該教員所属の系又はｾﾝﾀｰ 25％，大学管理 50％）

で配分する旨報告があった。 

 

  （４）開学 30 周年記念事業への対応について 

     学長から，開学 30 周年を迎えるに当り，実施委員会を設けて，予算規模及び

記念事業の内容等，実施計画の概要を今秋までに決定したい旨報告があった。 

 

  （５）今後の大学評価及び予算等について 

     学長から，国立大学法人学長等会議において，文部科学省の説明によると，

年度計画に係る評価は行わず，進捗状況をチェックする予定の旨報告があった。 

また，毎年度，運営費交付金の削減が見込まれる中，光熱水料及び電話等通

信料等の一層の節減への協力要請があった。 

 

以 上 


